

外出自粛・アルバイト収入減…

地方出身学生を救え!

萩生田文科相へ申し入れ

4月28日、萩生田光一文部科学大臣へ「新型コロナウイルス感染症により影響を受けた大学・専門学校等の学生の支援に関する要請」を行いました。

この要請には学生が自力ではどうしようもないことを加え、さらなる支援を大臣に要請しました。

また、横沢たかのり議員は記者団に「4月に上京した一人暮らしの学生が相当困っている。学校にもアルバイトにも行けない。ましてや身内もいない。上京したての地方出身学生を救うべき」と述べたほか、競技大会のほとんどが中止になり、スポーツに打ち込む学生へも配慮するよう大臣へ訴えました。

PICTURE REPORT 岩手から国会、そして世界へ。

皆さんの声を聞く!



ご相談・お問い合わせは…

参議院議員 横沢たかのり 事務所

RIKKEN MINSHU
号外
立憲民主
The Constitutional Democratic Party of Japan
2020年10月10日
<http://cdp-japan.jp/>

MEDIA PICK UP

活動の様子は各種メディアで紹介されました!
閲覧で希望の方は事務所までご連絡ください

電気新聞 2020年3月20日
タブリエ 2019年10月24日
岩手日報 2020年3月1日
毎日新聞 2019年10月8日
▲毎日新聞 2020年3月1日
▲毎日新聞 2020年3月1日
▲毎日新聞 2020年3月1日
▲毎日新聞 2020年3月1日

日々の活動はSNSで! <https://yokosawa.net>

with
コロナ

その先の

日本へ。



参議院議員

横沢たかのり

[所属委員会] 文教科学委員会 / 東日本大震災復興特別委員会 他

1972年 紫波郡矢巾町生まれ。不動小、矢巾中、盛岡工業高卒。
スズキのテストライダー等を経て全日本モトクロス選手権などに参戦。
1997年 練習中の事故で脊髄損傷。車いす生活となりチェアスキーに転向。
2010年 パンクーバー・パラリンピックアルペンスキー日本代表
2014年 ソチ・パラリンピックNHK解説者
2019年 参議院議員選挙 岩手選挙区 初当選

本号では横沢たかのり参議院議員の活動と所信をお知らせします。



石川香織衆議院議員と共に、立憲民主党結党大会で議長をつとめる。

皆様からの負託をうけ1年。

おかげ様で様々な法案や施策に関わり、ささやかな私の経験ですが、健常者では気づきにくい課題に光を当てることもできました。

先の国会はまさに「コロナ」一辺倒。感染防止策に経済対策にと、待ったなしの課題が突きつけられました。東日本大震災で私たちは「想定外」をとくと経験しています。コロナがいくら未曾有であっても、想定外だからと責任逃れは許されません。生命と生活がかかっているからです。そんな中、岩手県では7月時点での感染者ゼロです。様々な見解がありましょうが、要因のひとつに震災の教訓が活かされ、県民の危機管理意識の高さも挙げられると思います。想定外であっても乗り越える力が岩手にはある、そう確信しました。

次の課題は感染抑止と経済の両立、感染症とどう付き合っていくかです。経済が大打撃を受け、飲食店の営業自粛が第一次産業の大幅な出荷減少にもつながりました。県内経済活性化はもちろん、観光、県産品の振興にこれまで以上に取り組みます。また、県や市町村と緊密に連携し、岩手の実情に合った施策となるべく、政府へ働きかけてまいります。

昨夏、「強くやさしい日本」をめざすとお約束しました。まだまだ未熟ながら進行中です。強さとやしさ、バランスを保ちながら未来の日本が明るくなるよう、これからも国政に携わってまいります。

引き続きご指導ご鞭撻を賜りますよう、宜しくお願ひいたします。

参議院議員 横沢たかのり

安倍政権へ正々堂々、是々非々つらぬく

岩手の皆さんだけでなく、全国の障がいをもつ方々の代弁者でもあるとの思いから、
私だからこそ言える視点で政権を厳しくチェック。
初当選ながら、様々な場面で先頭に立たせていただき、
いくつかの成果を挙げることができました。

3/10 文教委員会

■臨時休校要請、自治体に配慮を

横沢たかのり 総理は全国の小中学校と特別支援学校に3月2日から臨時休校とするよう要請した。唐突な表明に自治体が困惑している。

萩生田文科大臣 各種専門家の意見を集め、地域性も考慮し丁寧に対応する。

■インクルーシブ教育の充実

横沢たかのり 大臣は所信で「多様な子供たちを誰一人取り残すことのない学びを実現したい」と述べた。インクルーシブ教育の充実化を。

萩生田文科大臣 障がいのある子供の学びの場については、インクルーシブ教育の理念の実現に向けて取り組むことが大切であると認識している。

3/19 東日本大震災復興特別委員会

■被災地の公共交通を守れ

横沢たかのり 被災地の地域公共交通の確保・維持についてほしい。

田中復興大臣 課題の把握と対応にしっかりと努めていく。

みんなの声をもとに、本当に被災者に寄り添った事業がおこなわれているのか再点検。事業の重心をソフト面へ移すべき、それには地域公共交通の維持も重要な課題です。

車やバイクがないと生活しづらいのはどの地方でも同じです。高齢化が加速する地方こそ公共交通が必要ですが、復興期間が終わっても切り捨てられることのないよう、これからも政府に働きかけてまいります。



国会中継ぜひご覧下さい

論戦の主戦場、参議院第一委員会室。

国会議事堂本館3階にあり、委員会の部屋の中で一番広く、NHKで中継される予算委員会や決算委員会が開催されます。本会議場と違い、質問者と答弁者が近いため論戦の主戦場になることもしばしばです。ちなみに衆議院と参議院で呼び名が微妙に違い、衆議院では「委員室」と呼びます。

3/25 予算委員会

■岩手の畜産業を守れ

横沢たかのり 地方部では畜産業が地域経済に与える影響が大きく、岩手も例外ではない。生産者を守り、和牛の生産基盤を支える対策展開を。

江藤農水大臣 この2ヶ月で急激に経営がもたなくなることもあります。短・中期しっかり見極めながら対策を考えています。

和牛の枝肉、子牛の価格が落ち込んでいます。政府は子牛相場にも目を配り、生産者の生活基盤が崩れることのないようきめ細やかな対策をすべきです。

■東京オリパラ延期選手に負担なきよう配慮を

横沢たかのり 仮に来年の夏開催だと、半年後に冬季の北京オリンピック・パラリンピックが開催される。夏冬間隔が短くなり選手は大変ではないか。

橋本大臣 全体の日程をみながらしっかりと取り組んでいく。

初めてテレビ中継が入った横沢たかのりの視点 質問でした。延期について橋本大臣に質問し、政府として、IOCと組織委員会と東京都と連携を取ってやっていくことを確認。

▶ 横沢たかのり 参議院議員

写真:横沢たかのり議員の質問に答える安倍首相
(4月1日・決算委員会)

4/1 決算委員会

■会見の手話通訳も画面上に

横沢たかのり 聴覚障がい者にもせっかく発信しているのに、伝える側がカットしまっている。これでは無意味ではないか。政府から各報道機関への合理的配慮の要請は可能か。

安倍首相 放送による表現の自由との関係も踏まえる必要があるが、政府としては今後とも様々な立場の方に配慮し、新型コロナウイルス関連の情報がしっかりと伝わるよう努めたい。

横沢たかのりの視点 政府や都道府県の緊急時記者会見がテレビで中継されても手話通訳が画面からカットされることもしばしば。生命を守る大切なお知らせであるはずなのに、これではすべての国民に伝わりません。

横沢たかのりの視点 この質疑が中継されて以降、ニュースで手話通訳が画面上に映し出されるようになった、との声をいただきました。ほんの少しの提言でも大きく社会は動く、政治のダイナミズムを感じた質問でもありました。



■新幹線車いす席、事前予約簡単に

横沢たかのり 新幹線車いす席の予約手続きの簡便化について、その後の進み具合は?

赤羽国交大臣 今夏までにウェブ予約を導入するほか、当日予約ができる方向で進んでいる。

横沢たかのりの視点 新幹線の車いす席は事前予約が必要で、手続きが煩雑なことを、昨年12月木村英子議員が指摘。大臣は改善を約束し、これまで足踏み状態だった仕組みが一歩前進しました。

■高速バスもバリアフリー法適用を

横沢たかのり 国交省が定めている要領では、高速バスや空港アクセスバスはバリアフリー法の基準適用除外申請が認められている。

赤羽国交大臣 その省令は見直す。実現できると思う。

■駅のバリアフリー化まだまだ

横沢たかのり 駅のバリアフリー化は全国平均90.4%だが、岩手は53.8%。促進策はあるのか。

赤羽国交大臣 地方に偏りがあるので2021年度以降新たな目標を設ける。

4/7 文教委員会

■地域スポーツの資金源を止めるな

横沢たかのり totoに収益がなく、来年度のスポーツ振興助成ができるのか懸念している。

萩生田文科大臣 令和二年度については一定の財源確保をされている。仮に長く続くようであれば、国の責任でしっかりと対応していく。

6/4 総務委員会

■字幕化へ一步前進

横沢たかのり 国会のバリアフリー化、情報通信の活用の考えは?今の日本のバリアフリーの現状をどのように認識されているか。

高市総務大臣 前もってある程度の原稿があるような本会議などは字幕付与が可能だ。

電話リレーサービスに関する法案審議で手話通訳者導入を求めたところ、参議院ネット中継での手話通訳導入が検討されることになりました。

皆さんの声
届けました!

第201回 通常国会ダイジェスト

強くやさしい日本への挑戦